
新华社电 打开地图， 世界
遗产、 中国历史文化名城等地
理分布清晰可见， 一座座历史
文化地标一目了然。 在京津冀
协同发展战略实施十周年之
际 ， 京津冀三地多家规划 、住
建、文化单位联合完成的《京津
冀地区主要历史文化资源分布
图》正式发布，加快让京津冀历
史文物“活起来”。

分布图展示了京津冀地区
主要历史文化资源的空间分布
情况， 系京津冀三地首次基于
统一空间框架对历史文化资源
作系统梳理、 客观展示和权威
发布。

统计显示， 截至2023年中
国有57项世界遗产， 其中京津
冀地区有8项， 分别为长城、明
清故宫 （北京故宫 ）、周口店北
京人遗址、 承德避暑山庄及其
周围寺庙、 北京皇家祭坛—天
坛、北京皇家园林—颐和园、明
清皇家陵寝、大运河。 各世界遗
产位置在分布图中清晰标注。

分布图还展示了全国重点

文物保护单位， 以及中国历史
文化名城、 名镇、 名村等。 截
至2023年 ， 京津冀地区共有8
座中国历史文化名城， 10个中
国历史文化名镇， 38个中国历
史文化名村。 在国务院已公布
的八批共5058处全国重点文物
保护单位中 ， 京津冀地区有
474处 ， 包括北京的故宫 、 皇
史宬、 居庸关云台、 北京大学
红楼等， 天津的独乐寺、 千像
寺造像、 北洋大学堂旧址、 平
津战役前线司令部旧址等， 河
北的隆兴寺、 保定钟楼、 西古
堡、 西柏坡中共中央旧址等。

山同脉 、 水同源 、 地相
连， 京津冀三地人缘相亲、 文
化一脉， 具备相互融合、 协同
发展的天然基础。 “分布图的
发布有利于公众进一步了解京
津冀地区辉煌灿烂的历史文
化， 共同保护好、 传承好、 利
用好丰富的历史文化遗产， 助
力京津冀地区高质量协同发
展 。” 首都规划建设委员会办
公室有关负责人表示。

京津冀“上新”历史文化资源分布图

【文体】副刊08本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbgh@126.com│本版编辑 于彧│美术编辑王巍│校对 刘芳│２０24年 2月 29日·星期四

冰冰雪雪群群星星璀璀璨璨
剑剑指指米米兰兰冬冬奥奥
———盘点“十四冬”明星

第十四届全国冬季运动会27日闭幕。 作为北京冬奥会后首次举办的全国冬季项
目综合性体育赛事， “十四冬” 充分展示了我国冰雪运动 “南展西扩东进” 战略取
得的扎实成效， 也实现了为2026年米兰-科尔蒂纳丹佩佐冬奥会练兵的目标。 3000
余名运动员奋勇拼搏， 冰雪赛场群星璀璨， 奉献了一场场精彩对决。

单板滑雪： 苏翊鸣
北京冬奥会冠军苏翊鸣在

“十四冬” 上获得单板滑雪公开
组坡面障碍技巧和大跳台两枚金
牌。 在赛会期间迎来20岁生日的
他， 剑指2026年冬奥会。 苏翊鸣
说： “我的目标一直没有变过，
就是冬奥会金牌， 想让我们中国
的国旗高高升起， 一直是发自内
心地想要为国争光。”

短道速滑： 孙龙
孙龙包揽 “十四冬” 短道速

滑男子个人项目全部金牌， 又与
队友一起赢下5000米接力， 成为
本次赛事 “四冠王 ”。 孙龙说 ，
得到金牌证明了自己的实力 ，
“十四冬” 的领奖台是一个新的
起点， 接下来会把更多精力放在
国际赛场， 与队友们团结一致。
最大目标还是在国际赛场上实现
“飘升奏”。

越野滑雪： 王强
在 “十四冬” 越野滑雪中，

王强先后在男子双追逐 （15公里
传统技术+15公里自由技术 ） 、
男子15公里 （间隔出发自由技
术）、 男子个人短距离 （传统技
术）、 男子团体短距离 （自由技
术）、 男子50公里集体出发 （传
统技术） 中夺冠， 五枚金牌的成
绩， 也让他成为 “十四冬” 获得
金牌数最多的运动员。 王强说：
“比赛时的我看着轻松， 是因为
我会在赛前的训练中 ‘折磨’ 自
己。 ‘要想人前显贵， 就得人后
遭罪’， 这是我一直坚信的。”

花样滑冰： 金博洋
两届世锦赛季军金博洋获

得花样滑冰男单金牌 ， 并帮助
北京队夺得团体赛冠军 。 虽然
他近年来状态有所下滑 ， 但依
然是目前中国男单领军人物 。
近期， 金博洋的竞技状态回升，
上海超级杯大奖赛获得铜牌 ，
四大洲锦标赛获得第五 ， 克罗
地亚金色旋转杯夺冠 。 “作为
一名运动员 ， 我每一天都比前
一天更努力 ， 这种收获让我感
觉很幸福。” 他说。

冬季两项： 褚源蒙
在 “十四冬” 冬季两项比赛中， 1999年出生的褚源蒙共参加6项

比赛， 摘得4金2银， 她在公开组女子7.5公里短距离、 10公里追逐、
12.5公里集体出发、 混合接力 （4×6公里） 项目上拿下金牌。 “还是
希望自己能够为团队做出贡献， 团体项目取得好成绩是整个团队的荣
誉， 要比个人取得好成绩还要高兴。” 褚源蒙说。

单板滑雪： 蔡雪桐
30岁的老将蔡雪桐在 “十四冬” 单板滑雪U型场地技巧比赛女子

公开组中夺冠。 冠军对于这位三度站上世锦赛最高领奖台、 14次赢得
世界杯分站赛金牌的运动员而言并不陌生。 “到今年9月， 就是我滑
单板的第20年了。 我从2004年单板刚传入中国那会就开始练， 一步一
步走到今天。 说实话， 我当初也没想过自己能滑这么久。” 蔡雪桐说。

速度滑冰： 高亭宇
两年前的北京冬奥会上， 高亭宇的男子500米冠军， 补齐了中国

男子运动员在速度滑冰项目上的金牌拼图。 在 “十四冬” 速度滑冰赛
场上， 高亭宇在此项目上夺冠。 高亭宇不仅将目标放在个人发展上，
还希望冰雪项目发展得越来越好， 速度滑冰能涌现出更多的人才 。
“我们这个项目不太冷门， 本来也是个大项， 可能在国内的受众基础
还是相对薄弱一些。 希望以后通过我们的努力， 让这个项目越来越
好。”

自由式滑雪： 刘梦婷
不只是苏翊鸣， “十四冬” 的赛场上还有不少 “00后” 运动员已

经能够摘金夺银。 2004年出生的刘梦婷先是以领先第二名近10分的成
绩夺得自由式滑雪大跳台女子公开组的金牌， 随后又克服了大风天气
的影响， 在并非自己主项的坡面障碍技巧比赛中夺冠。 这位19岁的小
将表示， 自己首次参加全冬会， 能拿下两块金牌属于 “超常发挥”，
今后还会继续把谷爱凌当榜样， 以她为目标不断进步。

花样滑冰： 彭程/王磊
花滑老将彭程/王磊凭借短节目的稳定发挥， 获得 “十四冬” 花

样滑冰双人滑金牌。 26岁的彭程是冬奥会 “三朝元老”， 如今站在
“十四冬” 赛场上的， 已是她的第四任双人滑搭档； 35岁的王磊， 也
已经参加过三届花滑世锦赛。 尽管这一年， 两人都遭受不同程度的伤
病困扰， 但他们仍然一步一个脚印， 尽力参加各种比赛。

速度滑冰： 韩梅
韩梅在 “十四冬” 速度滑冰的比赛中收获颇丰， 斩获女子1500

米、 3000米和5000米三枚金牌， 被称为 “冰上劳模”。 不过韩梅说，
她不想作为 “劳模” 被记住， 更想因为成绩被记住。 北京冬奥会后，
韩梅已将目光锁定在国际赛场。 “对我来说， ‘十四冬’ 平安顺利完
赛， 完成了任务， 已经很圆满了。 我的目标是希望在世界杯赛场上，
在一两个项目上站上领奖台。” 据新华社

新华社电 深圳新鹏城俱乐
部近日正式亮相， 其负责人表
示， 俱乐部要让深圳人感到骄
傲和自豪。

当日举行了以 “新鹏城 新
征程” 为主题的新闻发布会暨
2024赛季出征仪式。 深圳新鹏
城俱乐部由城市足球集团管理
运营， 目前， 城市足球集团旗
下在全球共有包括英超曼城俱
乐部在内的13家足球俱乐部。

新鹏城的前身是四川九牛
俱乐部， 2023赛季， 四川九牛
在中甲联赛夺冠冲超 。 今年2
月， 中国足协同意四川九牛足
球俱乐部有限责任公司更名为
深圳新鹏城足球俱乐部有限责
任公司。

城市足球集团全球首席运
营官鲁尔·德弗里斯说 ： “深
圳是一座充满活力的现代化大
都市， 城市足球集团非常高兴

能够见证俱乐部在深圳的正式
亮相， 并代表深圳征战中超联
赛 。 相信通过各方的携手努
力， 深圳新鹏城将迈向更高的
台阶。”

出征仪式上， 新鹏城一线
队全体成员登台亮相 。 新赛
季， 俱乐部一线队主教练为西
班牙人赫苏斯·塔托 ， 此外还
引进了多名新援。

城市足球集团中国区首席
执行官、 深圳新鹏城足球俱乐
部总经理汤锡钢表示， 新鹏城
俱乐部的未来发展， 力求走出
一条具有 “深圳特色 ”、 发扬
“深圳精神” 的道路。

新鹏城将于3月3日迎来新
赛季中超首场比赛， 他们将客
场挑战浙江队。 新鹏城新赛季
的主场为深圳宝安体育场， 他
们将在3月10日迎来首个主场
对阵天津津门虎队的比赛。

深圳新鹏城俱乐部亮相

新华社电 国际乒联消息，
国际乒联执行董事会在釜山国
际乒联峰会期间召开会议。 为
确保乒乓球运动在各大洲的公
平与机会均等， 国际乒联执行
董事会批准了一项关于将各大
洲赛事纳入球员排名的提议。

目前， 根据国际乒联乒乓
球世界排名规则， 球员的排名
基于其最好的八次非过期成
绩， 并规定在排名周期只计算
一次洲级/地区赛事 。 根据提
议， 如果一个大洲在排名周期

内举办的洲级锦标赛、 洲级运
动会和洲级杯赛少于两项， 则
其赛事排名积分将延长26周。

此外 ， 董事会还批准在
2025年世界乒乓球锦标赛上使
用 “鹰眼” 系统， 该系统将提
供与有争议裁决相关的即时影
像回放， 从而使比赛视频官员
能够根据具体证据审查并可能
推翻裁决。

2025年世界乒乓球锦标赛
和峰会将于2025年5月在卡塔
尔多哈举行。

国际乒联：球员洲级赛事排名积分或将延长

新华社电 中国国家男子足
球队新任主教练伊万科维奇近
日表示， 国足主帅一职虽然充
满挑战， 但他有信心带领球队
取得更多胜利。

伊万科维奇在参加中国驻
克罗地亚大使齐前进会见时作
出上述表述 。 伊万科维奇表
示 ， 很荣幸执教中国国家队 ，
他将充分激发运动员潜力， 竭
尽全力， 有信心带领球队取得
更多胜利， 并为深化两国体育

交流合作贡献力量。 伊万科维
奇还说， 他本人曾在中国度过
了难忘时光， 对中国人民怀有
美好情感。

齐前进表示， 伊万科维奇
经验丰富、 熟悉中国足球， 期
待他带领中国足球取得新突
破， 也希望他推动两国体育交
流合作， 增进中克人民友谊。

中国足协24日宣布， 69岁
的克罗地亚籍教练伊万科维奇
成为国足新任主帅。

伊万科维奇：有信心带领国足取得更多胜利


